
réservations

Cabanes

Cabane des Gorges – réservations : Josiane Gafner Didier, 077 522 68 46
 cabane.gorges@cas-prevotoise.ch
Les lundis et vendredis, dès 17h30, la cabane est ouverte à tous les membres pour partager un moment 
de convivialité.
Bibliothèque de section sur rendez-vous : Georges von Arx, 032 493 20 14 ou 079 630 33 06.

Rochette
032 492 10 22

Tourtemagne
027 932 14 55
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Fredy Tscherrig, gardien 
027 934 34 84 

info@turtmannhuette.ch 
www.turtmannhuette.ch

Responsable : Sylvia Hasler 
032 489 21 10, 079 409 24 69 
rochette@cas-prevotoise.ch

Délai rédactionnel : le dernier jour du mois
Photos de couverture : arêtes est-nord-est de la Lenzspitz (Daniel Liechti)

Présidence : Yves Diacon, L’Orée 3, 2710 Tavannes,
032 481 28 86, 079 936 81 86, president@cas-prevotoise.ch

Gestion des membres : François Matile, rte de la Montagne-de-Diesse 51, 2505 Bienne
079 417 90 39, membres@cas-prevotoise.ch

Site internet : Raphaël Liechti, Chemin de Beausite 7, 2710 Tavannes 
079 214 38 89, internet@cas-prevotoise.ch – www.cas-prevotoise.ch

Bulletin : Michèle Giorgianni, rue des Tilleuls 5, 2710 Tavannes
077 480 07 22, bulletin@cas-prevotoise.ch

Imprimeur : Imprimerie Juillerat Chervet SA, rue de la Clé 7, 2610 St-Imier
032 942 39 10, info@ijc.ch  – www.ijc.ch

Coordonnées bancaires : Banque Cantonale Bernoise SA, 3011 Berne
CH55 0079 0042 3180 3734 7
Club Alpin Suisse – Section Prévôtoise, 2735 Malleray
Compte CCP de la banque 30-106-9

N° 4 – juillet / août 2024

Gardiennages à la Rochette
Août - septembre
3-4 août Yvonne Steiner 079 513 46 31
5-8 août Patrick Boegli 077 787 32 19
19-23 août Andreas Sprunger 079 447 65 92
7-8 septembre Nathalie Grigio-Weibel 078 645 10 00

Prochain rendez-vous de section
Assemblée à 19h15, mercredi 25 septembre, au restaurant « La Clef », aux Reussilles.

Pour les autres gardiennages des mois d’août et septembre 2024 voir la liste des gardiens sous le lien : 
www.cas-prevotoise.ch/cabanes/liste-des-gardiens.php
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Avant-propos
Information destinée aux ouvreurs de 
voies d’escalade :

La bourgeoisie de Grandval dans une 
lettre adressée à la section Prévôtoise 
signale que de nouvelles voies d’escalade 
ont été ouvertes dans la réserve 
forestière du Raimeux alors que seule 
une autorisation de maintenir et 
d’entretenir les voies existantes est 
délivrée. Il est donc interdit d’ouvrir et 
d’équiper de nouvelles voies dans cette 
réserve forestière. En cas de non-respect 
de ces dispositions, une plainte pénale 
sera déposée.

Information destinée aux lecteurs du 
bulletin :

Le comité de section cherche à trouver 
une solution acceptable pour garantir la 
survie du bulletin dès 2025. En effet, 

personne ne voulant endosser le rôle de 
préposé-e aux annonces, le coût du 
bulletin tel qu’il est actuellement, ne sera 
plus supportable pour la section en 2025. 
Supprimer purement et simplement 
celui-ci dans sa forme papier risque aussi 
de léser certains membres et entraver la 
cohésion de la section, car le bulletin est 
en quelque sorte le trait d’union entre les 
membres provenant de différentes 
régions dans lesquelles la section 
Prévôtoise s’est implantée. C’est 
pourquoi l’assemblée ordinaire tente 
une ultime triple démarche pour 
« sauver » le bulletin sous sa forme 
papier : voir le PV de l’assemblée 
ordinaire du 26 juin et le sondage lié à 
cette problématique.

Belle suite d’été à chacun-e.

Depuis quelques années le nombre 
d’annonces publicitaires qui permettaient 
l’équilibre financier entre les frais 
inhérents à la parution et à l’envoi du 
bulletin de section sous forme papier et 
les rentrées financières au niveau des 
annonces est devenu de plus en plus 
instable.

Si le comité de section espère pouvoir 
maintenir ce bulletin dans sa double 
forme (papier et électronique) en 2025 
(ce qui n’est pas certain en raison de 
l’absence, à l’heure actuelle d’un-e 
préposé-e aux annonces dès 2025), il 
juge inutile d’envoyer un exemplaire 
papier tous les 2 mois à des membres qui 
lisent ce bulletin uniquement dans sa 

forme électronique ou qui sont prêts à le 
lire dorénavant que sous cette forme 
électronique. C’est pourquoi un sondage 
est proposé à tous les membres de la 
section afin que ceux-ci déterminent s’ils 
ne désirent plus recevoir le bulletin sous 
forme papier :

Il suffit d’envoyer à 
yvesdiacon@hotmail.com votre réponse 
jusqu’au 10 octobre 2024 :

« Je suis d’accord de ne plus recevoir le 
bulletin de section sous forme papier dès 
2025 ». Avec votre prénom, nom et 
adresse pour que le comité de section 
fasse la démarche auprès de l’imprimerie 
Juillerat & Chervet pour vous ôter de la 
liste d’envoi du bulletin dès 2025.

Sondage auprès des lecteurs du bulletin de section
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Procès-verbal

Président : Yves Diacon
Secrétaire : Céline Kummer

Assemblée ordinaire de section, au restaurant « L’Étrier d’argent » 
à Corcelles, mercredi 8 mai

L’assemblée est ouverte à 19h25 en 
présence de 8 membres, 11 se sont 
excusés.

1. Souhaits de bienvenue

Le président salue les personnes 
présentes et annonce que les 
consommations prises durant l’assemblée 
sont offertes par le groupement du 
Cornet.

Le président regrette devoir faire part des 
décès de Jacques Farine, Jean-Marie 
Borruat, Jean-Paul Stalder et Roland 
Scheidegger. Leur souvenir est évoqué 
par quelques membres présents. Un 
instant de silence est observé en leur 
mémoire.

2. Procès-verbal de l’assemblée 
ordinaire du 8 novembre

Ce procès-verbal, qui a paru dans le 
bulletin de décembre 2023, est accepté 
sans modification.

3. Correspondance, communications

Le président donne un compte rendu des 
conférences extraordinaires des 
président(e)s et des délégué(e)s du CAS 
qui ont eu lieu toutes deux le 16 mars 
dernier à Aarau : 

• En novembre 2023, le budget 2024 du 
CAS (600’000 CHF de perte) ainsi que la 
planification pour 2025 (également 
600’000CHF de perte) ont été refusés. 
Un groupe d’accompagnement 
financier a alors été nommé pour 
améliorer ces deux prévisions 

financières. Les président(e)s devaient 
alors se retrouver pour accepter le 
nouveau projet de budget et les 
délégué(e)s devaient également se 
réunir pour valider la planification 
financière 2025 remaniée.

Le nouveau budget 2024 avec un 
excédent de profit de 125’000 CHF a 
été accepté à l’unanimité par les 
président(e)s. La nouvelle planification 
pour 2025 avec un excédent de profit 
d’environ 300’000 CHF a également été 
acceptée par les délégué(e)s.

Cette importante inversion de tendance 
s’explique par de fortes coupes dans 
divers secteurs (par exemple : 
-100’000 CHF au sport de compétition), 
mais aussi par le licenciement de 
membres du personnel au niveau du 
secrétariat central.

• En raison de l’important déficit des 
Championnats du monde d’escalade 
(1,8 million CHF), une commission 
d’enquête a été nommée pour faire la 
lumière sur les dysfonctionnements 
organisationnels qui ont conduit à ces 
pertes. Cette commission a elle-même 
mandaté un organisme d’audit externe 
pour analyser les différents documents 
relatifs à l’organisation de cet 
événement. Le coût de cet audit 
externe, qui se monte à 100’000 CHF, a 
été accepté par l’assemblée des 
délégué(e)s. À noter que le CAS avait 
réussi à réduire le déficit de 1,8 mio à 
1,7 mio en négociant avec les créanciers 
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du championnat. Avec le coût de cet 
audit, la somme finale revient à 1,8 
mio de perte.

• Le secrétaire général du comité central 
du CAS, Daniel Machbacher, qui était 
aussi le président du comité 
d’organisation des championnats du 
monde d’escalade, a démissionné. Son 
successeur sera Bernhard Aregger, 
membre de la section Entlebuch et 
ancien directeur de Swiss Ski. Il entrera 
en fonction dans le courant du mois de 
mai 2024.

• La prochaine séance des délégués aura 
lieu le 22 juin 2024 à Berne.

• Dès janvier 2025, un nouveau portail 
pour la gestion des membres 
remplacera la base de données 
Navision qui ne donne pas satisfaction.

La section Pierre-Pertuis fête son 
centenaire et convie deux représentants 
de notre section à participer à ce jubilé 
qui aura lieu le 2 juin prochain à sa cabane 
sur Montoz. Personne ne s’annonce dans 
l’assemblée. Le président va essayer de 
trouver un représentant, le cas échéant il 
nous excusera. Les membres présents 
acceptent à l’unanimité d’offrir à la 
section Pierre-Pertuis la somme de 
200 CHF en guise de cadeau pour cette 
occasion.

Le prochain cours de sauvetage aura lieu 
les 28 et 29 septembre 2024. Des 
prospectus sont disponibles auprès du 
président.

Le président relève que, à l’issue de 
l’assemblée générale de section du 24 
février dernier, Margrit Kummer a accepté 
de prendre le poste vacant de vérificatrice 
des comptes. Elle en est remerciée. Il 
signale encore que la section Prévôtoise

 cherche toujours des bénévoles pour les 
postes de :

• Préposé(e) aux annonces

• Vice-président(e)

• Responsable de la culture et de 
l’environnement

4. Mutations

Admissions
• Aucune

Démissions
• Claire Farine
• Benoît Guyot
• Fabien Lerch (nouvelle section : la 

Gruyère)

Décès
• Jacques Farine
• Jean-Marie Borruat
• Jean-Paul Stalder
• Roland Scheidegger

Ces mutations sont acceptées à 
l’unanimité par un levé de main. François 
Matile est remercié pour son travail de 
gestionnaire des membres.

5. Activités de montagne : comptes 
rendus et courses futures

Charles Donzé et André Montavon font le 
récit de quelques-unes des courses 
passées.

6. Adhésion à l’association « Sport 
Grand Chasseral » : discussion et 
décision

La Fondation Grand Chasseral, qui a son 
siège à la « Couronne » à Sonceboz existe 
depuis environ 2 ans. Elle est constituée 
par les milieux économiques (la CEP), 
touristiques (Jura Bernois Tourisme), 
culturels (Forum Culture) et le milieu de 
la nature (Parc régional du Chasseral). 
Cette fondation a pour but de développer 
des synergies utiles à la valorisation de la 
région.
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Or, le milieu du sport est absent de cette 
fondation. Comme le sport régional n’a 
pas d’association faîtière, comme la CEP 
ou JB Tourisme, la Fondation Chasseral 
n’avait pas d’interlocuteur pour lui 
proposer de rejoindre cette fondation. 
Raoul Voirol, figure bien connue de 
Tramelan, a donc pris l’initiative de 
remédier à ce manque, et, avec un groupe 
de réflexion, a créé une association 
sportive faîtière pour l’ensemble du Jura 
bernois. Une assemblée constitutive a eu 
lieu au CIP le 21 mars 2024, à laquelle 
une cinquantaine de clubs sportifs et une 
vingtaine de sportifs individuels ont 
participé. Désormais il existe donc 
l’Association « Sport Grand Chasseral ». 
Parmi ses buts, en plus de rejoindre la 
« Fondation Grand Chasseral », cette 
nouvelle association désire :

• Apporter aux clubs sportifs et athlètes 
de la région des soutiens techniques, 
structurels, infrastructurels et 
financiers.

• Fédérer le sport et les sportifs autour 
d’objectifs communs et initier des 
projets sportifs.

• Simplifier et accélérer les démarches 
de demandes de subventions et 
optimiser les montants récoltés.

La cotisation annuelle se monte à 
100 CHF. Pour le moment, aucune autre 
contrepartie n’est demandée ou prévue.

Le comité de section est favorable à 
l’adhésion de notre section à 
« l’Association Sport Grand Chasseral ». 
Après une courte discussion, les membres 
présents acceptent à l’unanimité cette 
adhésion.

Le président signale encore la création de 
l’« Association des sections bernoises du 
CAS », qui a été initiée par des sections 
oberlandaises. Nous sommes invités à y 

adhérer, toutefois, la correspondance et 
les statuts nous ont été adressés en 
allemand. Le président a signifié aux 
initiateurs notre non-entrée en matière 
tant que les documents ne sont pas 
traduits en français. Ils se sont excusés 
pour leur omission de la minorité 
francophone du canton et se sont 
engagés à traduire leurs documents.

7. Avenir du bulletin de section

Le président relève qu’aucun membre ne 
s’est annoncé pour reprendre le poste de 
préposé aux annonces. Or, d’ici le mois 
de juin, nous devons prendre une décision 
quant à l’avenir du bulletin afin de pouvoir 
planifier les éditions 2025. À cet effet, 
différentes alternatives sont proposées 
(sans précisions, ces projections se 
basent sur l’envoi d’un bulletin de 32 
pages à 500 membres) :

1. Statu quo : bulletin imprimé en 
couleur par l’imprimerie avec 
annonces et envoi à tous les membres. 
Coût annuel estimé à 15’000 CHF 
(= 5 CHF le bulletin/membre). 
Contrainte : trouver un(e) préposé(e) 
aux annonces et des récolteurs 
d’annonces.

2. Bulletin sans annonces, imprimé en 
noir/blanc par l’imprimerie et envoi à 
tous les membres. Coût annuel estimé 
10’980 CHF (= 3.70 CHF le bulletin/
membre). Contrainte : sans  
annonceurs, trouver une nouvelle 
façon de financer ces coûts.

3. Bulletin sans annonces, imprimé en 
noir/blanc sur photocopieuse par 
nous-mêmes et envoi à tous les 
membres. Coût annuel estimé 7’800 
CHF (= 2.60 CHF le bulletin/membre). 
Contrainte : trouver une 
photocopieuse, un responsable des 
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photocopies, un responsable des 
envois et, sans annonceurs, trouver 
une nouvelle façon de financer ces 
coûts.

4. Bulletin sans annonces, imprimé en 
noir/blanc sur photocopieuse par 
nous-mêmes et envoi seulement aux 
membres qui le désirent expressément. 
Coût annuel estimé pour 100 envois 
1560 CHF et pour 200 envois 
3120 CHF. Contrainte : trouver une 
photocopieuse, un responsable des 
photocopies, un responsable des 
envois et, sans annonceurs, trouver 
une nouvelle façon de financer ces 
coûts.

5. Aucun envoi aux membres et aucune 
impression ; bulletin publié 
uniquement sur le site Internet de la 
section (avec possibilité de retour à 
10-12 bulletins par année). Coût 
annuel estimé : 0 CHF. 
Contrainte : aucune.

6. Une autre variante est émise lors de 
l’assemblée, celle de rémunérer une 
personne extérieure à la section pour 
reprendre le poste de préposé(e) aux 
annonces.

À noter que quelle que soit la variante 
retenue, le programme des courses sera 
maintenu en version papier.
Chaque membre est prié de réfléchir à 
cette situation et aux différentes solutions 
proposées. Une décision finale quant à 
l’avenir du bulletin sera prise lors de 
l’assemblée du mois de juin prochain. Le 
cahier des charges du préposé aux 
annonces sera présenté dans le bulletin 
du mois de mai.

8. Informations : dicastères et préposés

Site internet

Pascal Bouquin relève que les débuts sont 
timides ; seules quelques publications 

ont été faites, principalement sur 
Facebook. Il remercie les 
contributeur(rice)s.

Cabane Tourtemagne

Le président relève que les travaux du 
nouveau local pour les réservoirs d’eau 
vont pouvoir démarrer en juin si la météo 
le permet. Les soucis sont au niveau du 
financement. Philippe Choffat se débat 
pour débloquer la situation. Concernant 
les demandes de subventions ou prêts, la 
situation actuelle est la suivante : le fonds 
des cabanes du CAS a promis 
120’000 CHF, le fonds de la loterie 
romande valaisanne a refusé de soutenir 
le projet, Swisslos Berne a promis un 
montant intéressant, mais qui doit encore 
recevoir l’aval du CJB et du Conseil d’État 
et la promotion économique du Valais 
pense pouvoir nous accorder un prêt sans 
intérêt de 250’000 CHF. Une affaire à 
suivre, mais qui prend du temps et qui 
nécessite beaucoup de coordinations 
entre les autorités valaisannes et 
bernoises.

Cabane Rochette

Maurizio Gugel signale que des 
gardiennages sont encore libres aux mois 
d’août, septembre et octobre. 
Il annonce la démission prochaine du 
caissier, Raphaël Chappuis. La commission 
de cabane Rochette recherche donc un 
ou une nouveau(elle) caissier(ère).
Philippe Chopard, membre de la 
commission, a également annoncé son 
intention de quitter son poste 
prochainement.

Des travaux sont en cours pour rénover 
l’isolation du galetas. D’autres doivent 
encore être planifiés, notamment pour 
réparer le câble du mat à drapeau qui est 
défectueux et pour remplacer la porte 
d’entrée de la cabane dont les montants 
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en bois sont fortement détériorés.

Groupements régionaux

Tramelan : Charles Donzé signale 
qu’une torrée sera organisée au mois de 
juin.

Malleray-Bévilard : Maurizio relève 
que le groupement sera dissout à l’issue 
d’une dernière assemblée qui aura lieu le 
12 octobre 2024.
Le Cornet :  le président explique que 
le taux de participation à l’assemblée 
générale du groupement, qui a eu lieu le 
5 mai dernier à Raimeux, était de quasi 
50%.

9. Divers et imprévus

La section La Neuveville convie deux 
membres de notre section le 2 juin 
prochain (même date que le centenaire 
du CAS Pierre-Pertuis) à participer à une 
animation au bord du lac de Bienne.  
Personne ne s’annonce dans l’assemblée. 
Le président se charge de nous excuser.

Nous avons reçu une demande de 
sponsoring pour la publication de deux 
ouvrages de Raoul Voirol sur les lieux-dits 
de Tramelan. Le thème de ces ouvrages 
concernant le village de Tramelan, le 

président propose que ce soit le 
groupement Tramelan qui entre en 
matière.

Nous sommes invités au premier forum 
des présidents de section (ou délégué(e)
s), qui est initié par la section UTO et qui 
aura lieu le 18 mai 2024 à Zurich. Personne 
ne s’annonce dans l’assemblée. Le 
président se charge de nous excuser.

Le président annonce la présentation 
d’un livre sur le sport « Hors-Jeu » le 15 
juin 2024 à 11h à la Librairie du Pierre-
Pertuis à Tavannes. Ce livre présente 
essentiellement le rôle des parents 
lorsque ceux-ci ont un enfant qui devient 
sportif d’élite.

L’hôtel-restaurant Wasenalp, qui est tenu 
par nos gardiens de la cabane 
Tourtemagne, est présenté dans un 
reportage de plusieurs épisodes diffusé 
dans l’émission « SRF Bi de Lüt » sur SFR1. 
Le dernier épisode sera diffusé le vendredi 
10 mai à 20h.

La prochaine assemblée ordinaire aura 
lieu le mercredi 26 juin 2024 à 19h15 à la 
cabane Rochette.

La séance est levée à 20h30.

Procès-verbal

Président et secrétaire : Yves Diacon

Assemblée ordinaire de section, à la cabane Rochette, mercredi 
26 juin

Petite remarque : le masculin sera utilisé 
pour désigner à la fois des personnes 
féminines ou masculines telles que : 
membre, chef de course, etc.

1. Souhaits de bienvenue

Le président ouvre l’assemblée ordinaire 
en saluant les 11 membres présents et 
en excusant 8 personnes.

2. Procès-verbal de l’assemblée 
ordinaire du 8 mai

Celui-ci est accepté sans modifications. 
Céline Kummer est remerciée pour la 
rédaction de ce PV.

3. Correspondance, communications

• Lettre bourgeoisie de Grandval : de 
nouvelles voies d’escalade ont été 
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aménagées sans autorisation de la 
réserve forestière du Raimeux. La 
bourgeoisie se réserve le droit de 
porter plainte pénale en cas de 
poursuite de la mise en place de voies 
d’escalade. Un panneau sera également 
posé avertissant les éventuels 
constructeurs de voies.

• Cartes remerciements reçues à 
l’occasion des décès de Harold 
Habegger, Charly Kohler et Jean-Marie 
Borruat

• Forum des présidents de sections à 
Zurich le 18 mai 2024 : Philippe Choffat 
représentait la section Prévôtoise. Ce 
forum, initié par la section UTO veut 
pallier le manque de temps à disposition 
des présidents lors des assemblées 
officielles du CAS en raison d’un ordre 
du jour très chargé.

• Réunion des présidents/délégués 
romands à Yverdon-les-Bains le 6 juin 
2024. Le président représentait la 
section Prévôtoise. Cette assemblée 
consiste en une préparation de 
l’assemblée des délégués suisses à 
Berne du 22 juin

• Assemblée des délégué-e-s suisses le 
22 juin à Berne. Le président 
représentait la section Prévôtoise. Les 
points discutés et/ou adoptés ont été 
les suivants :

a) Comptes 2023 : Acceptés (comptes 
d’exploitation : -483’422 CHF). Décharge 
est donnée au Comité central (CC) à 
l’exception du domaine des comptes 
relevant du CM d’escalade.

b) La Commission d’enquête du 
Championnat du monde d’escalade 
continue son travail et ne peut encore 
fournir ses conclusions.  L’audit 
commandé risque de coûter plus cher 
que les 100’000 CHF prévus …

c) Exposition d’art en 2025 : Thème « En 
passant par la Gemmi ». Des œuvres 
d’artistes seront placées le long du 
chemin menant de Sunnbuehl au col de 
la Gemmi.

d) Statuts du CAS modifiés : Possibilité 
d’organiser une assemblée des délégués/
présidents en vidéoconférence si 2/3 des 
présidents contactés par mail ou courrier 
votants sont d’accord.

e) Nomination d’un nouveau membre 
d’honneur du CAS : Jean Troillet.

f) Le CC passe de 7 à 9 membres afin 
d’alléger le travail de ses membres.

D’autre part, le CC rappelle qu’il a 
procédé à :

1. la nomination d’un nouveau 
directeur/secrétaire central du CAS : 
Bernhard Aregger (LU).

2. l’instauration de webinaires entre le 
secrétariat central, le CC et les 
sections sur différents thèmes. Ceux-
ci ont ou auront lieu les 3 juin / 
1er juillet / 26 août / 7 octobre / 
5 novembre

• 100e anniversaire de la section Pierre-
Pertuis : Claire-Lise et Charly Donzé 
ainsi que le président ont représenté la 
section Prévôtoise à la manifestation 
officielle.

• Création de l’Association cantonale 
bernoise des sports de montagne 
(ACSM) : le président a reçu le projet 
de statuts en français. L’assemblée 
décide de ne pas adhérer à cette 
nouvelle association en l’état actuel.

4. Mutations

Admissions
• Grégory Alliman
• Joris Chételat
• Jean-Luc Sprunger
• Alessia et Pacsal Morganti (famille)
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Démissions
• Melina Diaz Garcia
• Samuel Egger
• Alain Graber
• Benjamin Lack

Transfert
• Jean-Rémy Marchand (section des 

Diablerets)
Toutes ces mutations sont acceptées à 
l’unanimité. François Matile est remercié 
pour le travail effectué.

5. Activités de montagne : comptes 
rendus et courses futures

Philippe Gosteli passera en revue les 
courses de section effectuées lors de la 
prochaine assemblée ordinaire de la 
section lorsque le beamer sera disponible.

Il rappelle la réunion des chefs de course 
le 27 août prochain, réunion consacrée à 
la préparation du programme des courses 
2025. D’ici cette date, les chefs de courses 
auront déjà proposé sur Droptour les 
courses qu’ils envisagent de mener en 
2025.

Philippe rappellera également aux chefs 
de courses qu’ils doivent annoncer le 
programme de leur course à venir à la 
rédactrice du bulletin et le noter sur 
Droptour. Il serait aussi intéressant, 
qu’une fois la course terminée (ou 
annulée), un petit compte-rendu 
technique soit noté sur Droptour 
(Nombre de participant-e-s / Conditions 
de course / Raison de l’annulation / Etc.).

6. Avenir du bulletin de section

Le comité de section s’est une nouvelle 
fois penché sur le problème du bulletin à 
partir de 2025.

• 1ère constatation : Aucun membre s’est 
proposé pour assumer la tâche 
préposé-e aux annonces.

• 2e constatation : Un bulletin « papier  
sans annonces publicitaires » est trop 
cher pour la section.

Le comité propose à l’assemblée une 
ultime triple démarche pour « conserver 
le duo pack « bulletin « papier » - bulletin 
électronique » :

• S’approcher de la rédactrice actuelle 
du bulletin afin de lui demander si elle 
accepterait d’endosser également le 
rôle de préposée aux annonces. La 
rétribution accordée serait de 10% sur 
le chiffre d’affaires des annonces 
récoltées avec une rétribution 
minimale de 1000 CHF (Exemple : pour 
15’000 CHF d’annonces récoltées, le 
« salaire » est de 1500 CHF). Le 
président contactera Mme Giorgianni 
et lui présentera le cahier des charges.

• Demander une liste des adresses à qui 
le bulletin « papier » est envoyé à 
l’imprimerie Juillerat & Chervet pour 
contrôler et éviter des adressages 
inutiles ou des doublons.

• Organiser un sondage concernant 
l’envoi du bulletin « papier ». Ce 
sondage sera mis dans les bulletins du 
mois de juillet et septembre afin de 
savoir quels sont les membres qui ne 
désirent plus le bulletin « papier » (cf. 
sondage à l’intérieur du présent 
bulletin).

L’assemblée ordinaire accepte les 
3 mesures préconisées.

7. Informations : dicastères et 
préposés

Bulletin de section / Annonces

Nicole Antille signale qu’il reste 670 CHF 
d’annonces 2024 non payées. Un 
1er rappel a été envoyé récemment.
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Cabane Tourtemagne

Philippe Choffat signale que :

• La convention permettant l’utilisation 
de l’eau de la source sans frais a été 
signée avec la commune de 
Tourtemagne. La ratification par le 
canton du Valais devrait suivre.

• Les places d’entreposage pour le 
matériel lié à la construction du 
réservoir de la cabane Tourtemagne 
ont été préparées entre le 3 et le 8 juin.

• La route, avant le pont de Senntum, 
s’étant effondrée sur env. 70m, le 9 
juin, les transports s’effectuent depuis 
« avant Senntum » sauf pour les 
grosses machines qui avaient déjà été 
amenées à la digue avant le 9 juin. Ce 
sont les FM Valais qui ont accepté de 
prendre en charge les frais de réfection 
de la route. Celle-ci a été très 
rapidement remise en état.

• La terrasse de la nouvelle cabane a été 
démontée, le terrain aplani et le 
bétonnage a pu commencer.

• Le 24 juin : nouvelle déconvenue… La 
« route » entre le barrage et la digue 
ainsi qu’entre la digue et le 
« téléphérique » de la cabane est 
endommagée par les intempéries. 

Coût des réparations : 20’000 CHF à 
déterminer qui prendra cette somme 
en charge.

Cabane Rochette

• Nettoyage le 15 juin : 11 bénévoles 
présents.

• Isolation sous le toit en phase de 
finition grâce à 4 à 5 membres.

• Nouvelle caissière « provisoire pour 
2024, car elle veut se rendre compte 
de la tâche demandée avant de prendre 
une décision définitive » : Véronique 
Houlmann.

Groupe Jeunesse

• 10 jeunes : 9 filles et 1 garçon.

• Bon, voire très bon niveau d’escalade.

• Week-end sous tente à Goeschenen les 
29 et 30 juin.

• 2 sorties dans la région seront 
organisées après les vacances d’été.

8. Divers et imprévus

• Prochaine assemblée ordinaire : 
25 septembre, à 19h15, aux Reussilles.

• Le plat froid post-assemblée est offert 
par la Commission de la cabane 
Rochette.
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Courses à venir
Août
Kaiseregg par l’arête N sa 3 août

Rendez-vous : 6h30, à Orange (rte de Tramelan).

Autoroute du Valais , sortie 19 Bex, suivre l’Avançon via Plan sur Bex, jusqu’à Pont de 
Nant, parc à proximité du restaurant, où un café sera bienvenu.

Équipement : Lampe frontale, bons souliers, bâtons recommandés, pique-nique, 
boissons en suffisance.

Coût : Tarif CAS 0.40 cts / km env. 38 CHF par personne.

Inscriptions et renseignements auprès du chef de course : Claude Rossé, 
078 633 86 75.

Pont de Nant et le trou à l’Our sa 10 août

Rendez-vous : 6h30, Tavannes, terrain de foot du plateau d’Orange.

Départ de Schwarzsee, montée jusqu’au sommet par l’arête N, ensuite par le sentier 
bleu-blanc-bleu via Teuschlismad jusqu’au col de Golmly, descente sur obere 
Euchschels et retour à Schwarzsee par unter Bödeli. 1140m D+, 1140m D-. 6h30 de 
marche sans les pauses.

Repas  : Pique-nique tiré du sac.

Coûts : 40 cts le km par voiture.

Équipement : Bons souliers de marche, bâtons conseillés.

Inscriptions et renseignements auprès de la cheffe de course : Claire-Lise Donzé, 
079 245 00 03.

Dent de Tsalion sa 3 et di 4 août
Complet.

Renseignements auprès des chefs de course : Étienne Geiser et Raphaël Liechti.

Autour des Gastlosen ma 13 et me 14 août
Voir bulletin du mois de mai.

Région Chasseral je 15 août
Rendez-vous :  Métairie de Nidau à 9h pour le café-croissants.

Marche (4-5h) dans la région La Heutte – Péry.

Repas de midi : Restaurant thaïlandais l’Éléphant à Péry. Menu du jour à 19 CHF.

Inscriptions jusqu’au 12 août auprès du chef de course : Marc-Daniel Geiser, 
079 603 73 66 ou mdgeiser068 @gmail.com.
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Tête de Chalin sa 17 août

Arête spéciale de Moutier sa 31 août

Rendez-vous : 6h, Tavannes, terrain de foot du plateau d’Orange.

Départ de Chindonne, ascension de la Dent de Valerette suivi de la Dent de Valère, 
arête du Dardeu qui permet de gagner la Tête de Chalin. Descente de l’arête du 
Dardeu, retour sous la Dent de Valère et la Dent de Valerette. 1220m D+, 1120m D-. 
5h30 sans les pauses. Beau belvédère sur la vallée du Rhône, le val d’Illiez et la Cime 
de l’Est.

Repas : Pique-nique tiré du sac.

Coûts : 40 cts le km par voiture.

Équipement : Bons souliers de marche.

Inscriptions et renseignements auprès de la cheffe de course : Claire-Lise Donzé, 
079 245 00 03.

Rendez-vous : 9h15, gare de Moutier.

En sortant du train à Moutier, vous ne pouvez pas la louper. Considérée comme « La » 
grande classique du coin, cette arête aérienne est très fréquentée les jours de beau 
temps. Son rocher compacte est pas mal patiné. Une ambiance gazeuse, encore 
amplifiée par les lignes fuyantes de la route et du train en contrebas.

Son ouverture en 1945 conférera à Moutier un rôle de capitale régionale de l’escalade 
populaire. Des dizaines de grimpeurs défileront dès lors sur les rochers des Gorges de 
Moutier, provoquant même parfois des perturbations au niveau de la circulation 
routière.

Un nouvel accès, style « via ferrata » au raz de la Birse, a été créé afin de protéger les 
grimpeurs de la voie ferrée.

Inscriptions et renseignements auprès du chef de course : Mario Bernasconi, 
078 832 60 57.

Tourtemagne, rando, sa 24 et di 25 août
montagne et grimpe

Séance des chef(fe)s de course ma 27 août

Voir bulletin du mois de mai.

Voir bulletin du mois de mai.
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Rendez-vous à Tavannes, à 6h30, au parc de l’Aldi. Déplacement en voiture jusqu’à 
Brohüsi (Wimmis). Montée au Sunnighorn par un sentier avec câbles et échelles. 
Ensuite nous suivrons l’Hürlenengrat et descendrons jusqu’à Burgholz. Retour en 
train à Wimmis.

Difficulté : T4+, dénivelé d’environ 1000m et temps de marche d’environ 5h30.

Matériel : Casque, baudrier et longe de via ferrata.

Prix : 5 CHF pour le train et indemnisation des chauffeurs selon tarifs du CAS.

Renseignements et inscriptions jusqu’au 1er septembre en ligne ou par téléphone 
auprès du chef de course : Sven Kummer, 079 572 42 51.

Sunnighorn – Simmeflue en T5 sa 7 septembre

Région Moutier je 19 septembre

Septembre

Rendez-vous à 9h, à la cabane des Gorges. Déplacement en voiture à Grandval ou à 
Crémines. Montée jusqu’au restaurant et rentrée par un itinéraire différent.

Durée de la marche : 3h30.

Inscriptions jusqu’au 17 septembre auorès du chef de course : Georges von Arx, 
079 740 41 00.

Comité et assemblée ordinaire me 25 septembre
Date :  Mercredi 25 septembre 2024.

Lieu :  Restaurant « La Clef », aux Reussilles.

Heure :  Comité : 18h30 / Assemblée ordinaire : 19h15.

Ordre du jour

1. Salutations et bienvenue

2. PV de l’Assemblée ordinaire du 26 juin 2024

3. Correspondance / Communications

4. Mutations

5. Activités de montagne : comptes-rendus et courses futures

6. Présentation du programme des courses 2025

7. Calendrier des comités et des assemblées ordinaires 2025

8. Décision concernant le bulletin de section en 2025

9. Présentation de l’ordre du jour de l’Assemblée générale de section du 22 février 
2025

10. Informations : dicastères et préposés

11. Divers et imprévus

L’Assemblée ordinaire est ouverte à chaque membre de la section Prévôtoise avec 
droit de vote.
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Cours de sauvetage 2024 sa 28 et di 29 septembre

Le coin des groupements régionaux
Cornet Yves Diacon

Je signale à chacun-e :
• Que notre sortie annuelle de 2 jours 

a été déplacée d’une semaine. Elle 
aura donc lieu les 14 et 15 septembre 
2024 : notez cette date…  Cette sortie 
se déroulera en Suisse centrale avec 
nuitée à la cabane Krönten. Chacun 
ayant reçu le programme par courriel 
je rappelle simplement que 8 places 
ont été réservées en dortoir et que 
le délai d’inscription est fixé au plus 
tard au 11 août 2024 auprès de : 

2niszahnd42@bluewin.ch ou 
032 499 97 28. Les premiers inscrit-e-s 
ont la priorité.

• Que  notre assemblée d’automne aura 
lieu le 19 octobre à la Métairie de 
Court (chez Luc Freudiger) :

• 13h30 : Marche : Chef de 
course : Denis Zahnd.

• 17h :  Assemblée.
• 18h30 : Apéro et souper.

Encore bel été à chacun-e.

Tramelan Charles Donzé

Chers amis du groupe,
Le vendredi 21 juin au soir, nous nous 
sommes retrouvés pour notre maintenant 
traditionnelle torrée à la place de pique-
nique de la Fontaine rouge. La météo 
était incertaine avec de 
la pluie prévue 
l’après-midi, mais 
heureusement, 
il n’a pas plu 
pendant le 
repas, nous 
p e r m e t t a n t 
ainsi de profiter 
pleinement de 
notre soirée.
Ce sont 25 saucisses qui ont é t é 
cuites dans le feu préparé avec soin par 
nos chefs André, Andréas, Gaston, Jean-
Claude et moi-même. La préparation du 
feu et la cuisson des saucisses ont été 
un véritable spectacle en soi, attirant les 

regards admiratifs des participants. Nous 
avons tous pu déguster ces délicieuses 
saucisses, accompagnées de salades.
Nous avons passé une soirée des plus 
agréables, débutée par un apéritif 
concocté par ces dames, qui ont une fois 
de plus démontré leur talent culinaire. 

L’apéritif a été suivi par un chant 
mené par Claudine. Ce moment a 
renforcé notre esprit de groupe et 
a été suivi de discussions et éclats 
de rire, le tout dans une ambiance 
chaleureuse et conviviale, jusque 

tard dans la nuit.
Un événement particulier a marqué 

notre soirée : c’est avec plaisir et 
étonnement qu’une jeune dame 
originaire d’Islande, qui passait par là, 
s’est jointe à nous. Ne parlant ni français ni 
allemand, elle nous a permis de ressortir 
nos quelques notions d’anglais, et pour 
certains d’entre nous, de le pratiquer 

Renseignements auprès du chef de course : Julien Ryf.
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plus intensivement. Sa présence a ajouté 
une touche d’internationalité à notre 
rencontre et a suscité de nombreux 
échanges intéressants.
En somme, cette soirée a été un véritable 
succès, renforçant encore une fois les 
liens qui nous unissent. 

Félicitations à Christine Scheidegger qui 
a participé au Marathon des sables en 
Jordanie. Trois étapes à travers le désert 
en autonomie pour une distance de 
100km.

Prochaine rencontre du groupe, le 
vendredi 23 août, à la place de pique-

nique de la Marnière, à 19h.
Rendez-vous des marcheurs à 18h, au 
parking du restaurant de la Clef aux 
Reussilles. Nous organiserons un feu, 
prenez vos grillades, vos boissons et 
couverts. Les non-membres et amis sont 
bienvenus.

La traditionnelle course du groupe : la 
randonnée facile et plus difficile à la 
cabane Moiry est fixée au week-end des 
20-21 juillet. Nos chefs de course, Daniel 
Liechti et Claire-Lise Donzé, prévoient la 
montée à la cabane par le bas du glacier 
de Moiry, le deuxième jour, pour les 
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courageux, le Pigne de la Lé et peut-être la 
Pointe de Mourti, selon les intéressés. 16 
places en dortoirs ont été réservées.
En voiture jusqu’au barrage de Moiry. 
Le prix est de 91 CHF par personne avec 
demi-pension.
Rendez-vous à 7h, au parking de la 
patinoire, à Tramelan.
Inscriptions : Daniel Liechti, 
079 550 50 37, Claire-Lise Donzé, 
079 245 00 03 ou sur le site de la section.
Délai : déjà 18 personnes sont inscrites, 
ne tardez pas, nous devrons faire de 
nouvelles réservations selon la capacité 
de la cabane.

Bonnes vacances et profitez bien.

Pour rappel, les activités prochaines 
organisées par nos membres.

• La prochaine assemblée ordinaire de 
la section aura lieu aux Reussilles le 
mercredi 25 septembre. Ce serait bien 
si quelques Tramelots étaient présents.

• Randonnée Kaiseregg par l’arête nord 
T4, le 3 août de Claire-Lise Donzé, 
079 245 00 03.

• Alpinisme, Dent de Tsalion-Aiguille 
de la Tsa les 3-4 août, Étienne Geiser, 
075 425 87 79 et Raphaël Liechti, 
079 214 38 89

• Randonnée, Tête de Chalin, le 17 août, 
Claire Lise Donzé, 079 245 00 03.

Je remercie sincèrement tous les membres 
pour leur engagement au sein du groupe.

Ils y ont participé
Initiation escalade, 17 avril 
On ira tous au paradis, initiation escalade 
avec Sarah, André, Wilfried, Guillaume, 
Olivier et moi-même, encadrés par 
Daniel et Corinne.

Ayant particulièrement apprécié cette 
initiation grimpe l’année dernière, je me 
suis efforcé de recommander ce cours à 
mon entourage. Ayant pu motiver Olivier 
de participer, j’ai moi aussi rempilé, car 
quand on aime on ne compte pas.

La première séance au GRIP pour les 
manipulations de base s’est visiblement 
bien passée, la seconde séance en salle a 
été sautée et le groupe est allé 
directement dans le vif du sujet : le 
rocher.

Le contact avec le rocher se fera à 
Frinvilier où Sarah, André, Guillaume, 
Olivier et moi-même, nous nous 
retrouvons en fin d’après-midi le premier 
mai pour grimper encadrés par Daniel et 
Corinne.

Après quelques rappels de base pas 
superflus, Daniel se place au relais pour 
observer les manipulations des grimpeurs 
pendant que Corinne coache les 
assureurs.

Nous enchaînons les voies assez simples 
grimpant et assurant alternativement. 
Dès que chacun d’entre nous avons pu 
assurer et grimper au minimum deux 
fois, nous enchaînons sur un petit rappel.

Tout se passe à merveille, le groupe a 
parfaitement intégré et restitué les bases 
en toute sécurité et nous pouvons passer 
à la dernière étape : le rocher en longue 
voie.

La destination tombe quelques jours 
après. Ça sera le paradis. Nom évocateur, 
mais peut-être prémonitoire pour les 
plus anxieux. Je me réjouis, la longue 
voie étant de mon point de vue le plus 
intéressant, je trouve génial de pouvoir 
effectuer une initiation intégrant cet 
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aspect. Je me réjouis de la répéter.

Le paradis mérite bien son nom, superbe 
endroit, météo incertaine initialement, 
mais finalement clémente, ambiance 
détendue, encadrement au top.

Avant de grimper, Daniel nous remontre 
les manipulations au relais, en tête puis 
en second. Après répartition des cordées, 
on ressent une certaine retenue parmi 
les vrais débutants. La première cordée 
se met en route, il s’agit de Daniel avec 
Corinne et Oliver qui grimperont en 
flèche.

Alors que Daniel et Oliver progressent 
jusqu’à la fin de la voie, Corinne se place 
au premier relais pour contrôler et nous 
corriger si nécessaire dans nos 
manipulations au premier relais.

J’enchaîne avec Guillaume suivi de Sarah 
avec André. L’objectif est d’alterner le 
grimpeur en tête au premier relais, ainsi 
chacun aura pu s’essayer aux deux rôles. 
Arrivé au dernier relais, après la photo 
d’usage pour le concours de la tête la 
plus terrorisée, Daniel m’indique le relais 
de rappel, que je m’efforce d’installer 
soigneusement. Bien que ce ne soit pas 
mon premier rappel, un petit rappel de 
20/25m m’impressionne encore et 
lorsque je me « mets » dans la corde puis 
défais mon assurage, je ressens toujours 

le besoin de tout recontrôler 
minutieusement.

À l’instar de la première sortie rocher, 
tout se passe bien, on aura perdu 
personne en cours d’exercice. Les bases 
de la grimpe longue voie sont restituées 
parfaitement et l’équipe finit au bistrot 
de La Heutte saine et sauve avec le 
sourire.

Lors des échanges sur les expériences 
présentes et passées, il est rappelé que 
le rapport de l’initiation grimpe 2023 n’a 
pas vu le jour, donc le fautif est désigné 
pour faire celui de 2024 en un temps 
record pour se rattraper, ce qui fut fait 
comme convenu et avec plaisir.
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Glatten, 4 mai Manon

C’est en petit comité (Étienne, Chantal, 
Thibaut, Manon) que nous nous 
retrouvons pour cette sortie. C’est 
après un départ matinal que 
nous faisons une petite 
pause au centre de 
Schwyz.

Nous prenons un café 
dans un petit bistrot 
atypique et nous 
interpellons la 
boulangère sur la 
place du marché, 
avant qu’elle ait le 
temps d’ouvrir son 
fourgon pour une petite 
douceur avant l’effort.

La première partie de la 
course se fait skis au dos. C’est 
après une petite demi-heure que 
nous mettons les skis et grimpons sous la 
chaleur du soleil.

Nous arrivons au sommet sans encombre 
et profitons du panorama, qui contre 
toute attente est plutôt bien dégagé (le 
temps s’annonçait incertain).

En redescendant, nous traversons un 
petit canyon, puis nous skions une jolie 
pente et 
longeons un 
petit torrent. 
La descente 
f u t 
interrompue 
p a r 
l ’a c r o b a ti e 
de Thibaut 
qui a goûté la 
neige de 
pr intemps . 
N o u s 

terminons la descente les pieds dans 
l’herbe.

Avant de reprendre la route, nous 
nous arrêtons sur une terrasse 

pour profiter du soleil et 
nous rafraîchir.

Nous remercions 
encore Étienne pour 
cette jolie course 
printanière. Cette 
belle découverte a 
donné à certains 
d’entre nous l’envie 

de revenir cet été pour 
s’y balader.
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Mönch – Jungfrau, 11-12 mai Thibaut

Nous partons de Tavannes de bon matin 
direction Grindelwald pour pouvoir 
attraper une des premières cabines qui 
nous mènera à la gare d’Eigergletscher 
où nous prendrons le 
train direction le 
Jungfraujoch. Nous ne 
sommes pas les seuls à 
avoir eu cette idée, 
autant les montagnards 
que les touristes se 
pressent pour monter à 
cette station mythique 
en traversant l’Eiger. 
Une fois en haut, nous 
chaussons les skis pour 
parcourir la petite 
distance qui nous sépare 
du départ de la voie du 
Mönch. Le beau temps et les bonnes 
conditions ont attiré pas mal de monde 
et nous devons un peu patienter avant 
de nous engager sur le début de cette 
arête. La rapide montée en altitude grâce 
au train ne nous a pas permis de 
nous acclimater et nous 
constatons que l’effort 
est plus compliqué. 
Nous avançons tout 
de même à un bon 
rythme et 
surmontons les 
petites difficultés 
sans soucis avant de 
faire une pause 
prolongée avant 
d’attaquer l’arête finale qui 
méritera toute notre attention. 
L’arête n’étant pas très large, il nous est 
impossible de croiser d’autres cordées et 
nous devons attendre afin de pouvoir 
marcher sur ce « fil » jusqu’au sommet. 

Un peu serré avec les différentes cordées 
présentes nous redescendons 
rapidement pour laisser de la place aux 
autres. C’est sans encombre et sous un 

soleil de plomb que nous arrivons au 
départ de la voie où nous rechaussons 
les skis pour parcourir les quelques 
mètres nous séparant de la 
Mönchsjochhütte. Nous profitons de la 
fin de l’après-midi pour nous reposer et 

nous réhydrater. Le lendemain 
matin, nous partons au 

lever du jour en 
direction de la 

Jungfrau. Pendant 
la nuit, le ciel 
s’est chargé et 
nous attaquons 
la première 

montée sous une 
légère chute de 

neige. Nous 
traversons le glacier à 

skis avant de devoir les 
mettre sur le sac pour remonter une 

pente plus raide. Une centaine de mètres 
plus hauts, nous les rechaussons pour 
monter en direction du Rottalsattel. Le 
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vent se lève et la visibilité diminue. Nous 
insistons encore un moment, mais les 
conditions ne s’améliorent pas. Quand 
nous voyons que les cordées qui étaient 
devant nous descendent avec les skis sur 
le dos, nous décidons de renoncer et de 
les imiter dans la descente. Un peu plus 
bas, nous rechaussons les skis et 
descendons à proprement dit. Une fois 

sur le glacier, les nuages s’ouvrent et 
nous laissent entrevoir l’objectif du jour, 
battu par le vent. Cette dernière image 
nous laisse un léger goût amer et nous 
donne envie de revenir pour retenter 
notre chance.

Merci à Daniel pour l’organisation, ainsi 
qu’à Manon et André pour la bonne 
ambiance.

Chef de course : André Huber.

Rendez-vous : 8h15, hôtel de la Gare à 
Vendlincourt, cafés, croissants.

Participants : (14) A. Stalder - A. Lubia - K. 
Werder - M.D. Geiser - B. Cattin - J. 
Vuilleumier - S. Baillif - C. Tschanz - A. 
Sprunger - P. Farine - M. Hirschi - E. 
Mathez - O. Habegger et W. Kocher 
responsable du feu pour la grillade.

Météo : Matin temps couvert, mais sec, 
après-midi pluie.

Parcours : Parc des voitures, gare de 
Vendlincourt puis train jusqu’à Bonfol et 
marche par les chemins de campagne, 
visite de la chapelle de l’Ermite St-
Fromont qui vécut au 17e siècle à Bonfol. 
Puis Damphreux et de la tour vue sur les 
étangs ainsi d’apprécier une quantité de 
cigognes et leurs nichoirs sur les arbres 
et les toits des fermes avoisinantes. 
Temps de marche : matin env. 2h, après-
midi, 1h45.

Repas : Pique-nique à la cabane forestière 
« Les Côtaies ». Werner Kocher nous a 
préparé un feu à la cheminée pour la 
grillade.

Remarques : Très beau parcours facile, 
sympathique ambiance. Merci à André 
Huber et à son collègue Werner Kocher 
pour les belles découvertes.

Arc jurassien, 16 mai Otto Habegger 
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La Dyure – L’Éperon du Dard, 26 mai Anne-Sophie, Mélanie et Isaline

Le week-end de grimpe prévu à Salvan 
s’est transformé en journée d’escalade le 
dimanche au Catogne à l’Éperon du 
Dard. Départ vers 11h depuis Champex 
d’en Bas, de nos deux cordées. Mélanie 
et Isaline, le duo classique se sépare pour 
faire découvrir la longue voie à Anne-
Sophie et Céline dans ce magnifique et 
très long Éperon du Dard.

11 longueurs, 350m de plaisir dans un 
décor sauvage, sans bruit d’autoroute, 7 
heures de course au total (incl. 1h30 de 
descente).

Première longueur, première sueur… 
ayant pris de la hauteur, c’est que du 
bonheur!

La descente était autant intense que la 
montée. Elle s’est terminée par un slalom 
botanique, un bain de pieds dans le lac 
et des rösti au Vieux Champex ;-)

Au final, pas de yoga, mais quatre nanas 
aux gros bras ! Vivement la prochaine 
fois !
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Vanil des Cours par le mont Bifé, 8 juin Gladys

Cheffe de course : Claire-Lise.

Participants : Géraldine, Aline, Corinne, 
Brigitte, Edith, Gladys, Marlyse, 
Véronique, Josiane, Brigitte, André, 
Charles.

Les prévisions météo pour le samedi 8 
juin nous prédisaient, depuis le début de 
la semaine, une journée pluvieuse. Mais 
notre cheffe de course, Claire-Lise, avec 
son optimisme habituel et sa capacité à 
motiver ses troupes, maintint la sortie.

Nous nous retrouvons donc, les 12 
participants, équipés de nos 
parapluies et imperméables, derrière 
l’hôtel de ville de Tavannes à 6h30 
pour nous rendre à Broc où la 13e 
marcheuse nous rejoint au café du 
village.

La randonnée débute tranquillement 
dans les gorges de la Jogne. Dans ce 
cadre magnifique, de belles cascades, 
quelques tunnels et plusieurs ponts 
nous emmènent vers le barrage de 
Montsalvans.

Après la traversée du village de 
Châtel-sur-Montsalvans, nous entamons 
par la crête, la montée vers le but de la 
journée. La vue splendide sur le lac de 
Gruyère d’un côté et les Préalpes 
fribourgeoises de l’autre, nous 
fait presque oublier le 
dénivelé tout de même 
conséquent pour 
l’une des premières 
courses de la 
saison. Le dénivelé 
justement… varie 
tout au long de 
l’ascension, selon les 
indications des 
différentes montres 

connectées de plusieurs participants.

Après quatre heures de course et des 
estomacs criant gentiment famine, nous 
atteignons le mont Bifé. Comme un vent 
frais se lève et que la pluie semble arriver 
par l’ouest, nous ne nous attardons pas 
et poursuivons notre chemin pour arriver 
une demi-heure plus tard au Vanil des 
Cours. Une jolie croix orne le sommet et 
la montre de Claire-Lise, la référence des 
non-connectés, indique un dénivelé 
positif de 1240m.

La descente sur le Cerniat nous conduit à 
travers de beaux pâturages fleuris, mais 
bien humides et des sentiers forestiers 
sur lesquels nous redoublons d’attention 
afin de ne pas glisser et chuter.

Heureux d’arriver dans ce 
charmant petit village, 

nous admirons une 
magnifique maison 
en tavillons alors 
que Claire-Lise 
nous rappelle que 
le but n’est pas 

atteint. Nous 
poursuivons donc 

notre excursion pour 
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arriver vers 15h, après 6h42 de 
course à Charmey où nous nous 
désaltérons sur la terrasse du petit 
restaurant du Minigolf. C’est en car 
postal que nous rejoignons les 
voitures, reconnaissants d’avoir 
finalement ouvert nos parapluies 
juste pour quelques gouttes de 
pluie.

Merci à Claire-Lise pour 
l’organisation de cette belle course 
et à chaque participant pour la 
bonne humeur et les agréables 
partages.

Rochette : Nettoyages, 15 juin Maurizio Gugel

Pour la journée de la corvée de nettoyage 
du samedi, ce sont onze personnes qui 
ont répondu présentes à 8h à la Rochette. 
La pluie ayant cessé à 6h. C’est avec une 
certaine chance que nous avons effectué 
les travaux sous le soleil, bien que les 
surfaces extérieures étaient encore 
humides au début.

Vite le temps de prendre un café, de 
papoter un peu, que tout le monde s’est 
mis en route pour ces nettoyages 
annuels. Pendant que les dames, 
seulement deux dames cette année, 
prenaient possession de la cuisine pour 
son nettoyage complet, les hommes eux 
prenaient la direction des dortoirs pour 
le lavage des sols, parois et plafonds. Un 
groupe à l’extérieur de la cabane s’est 
directement occupé à dépoussiérer au 
tape-tapis : matelas, duvets et coussins 
avant de remettre les parures de lit 
propres.

Vers les 10h, notre traditionnelle pause : 
« cervelas » et bonne humeur !

Puis c’est tout naturellement que le 
monde s’est remis au travail pour 
poursuivre les nettoyages, tout remettre 
dans les dortoirs, des toilettes, de la salle 
à manger, des corridors et du reste des 
locaux.

Midi était passé, le gros des travaux était 
terminé, le chalet rayonnait d’une 
propreté éblouissante et les derniers 
détails des nettoyages de la Rochette 
2024 étaient soigneusement achevés 
dans l’après-midi. Une atmosphère de 
satisfaction flottait dans l’air.

Vers 12h30 tous à table avec au menu 
une salade, suivie par un émincé aux 
champignons avec spätzlis, ainsi que 
deux excellents gâteaux sucrés en dessert 
(recette maison : farine, crème, etc.). 
Tout ceci mijoté avec grand soin par 
notre cuisinier du jour André Criblez, 
aidé par son épouse.
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Un grand Merci pour nous avoir concocté 
cet excellent repas.

Merci également à Ève et Christian 
d’avoir pris le gardiennage du week-end 
des nettoyages.

C’est aux alentours de 16h que tout ce 

beau monde est redescendu dans la 
vallée content du travail accompli.

La commission de la cabane Rochette 
remercie toutes les personnes qui ont 
donné de leur temps pour la corvée 
nettoyages 2024.

Arc jurassien, 20 juin Marc-Daniel Geiser

Course seniors : jeudi 20 juin.

Chef de course : Alain Stalder.

Rendez-vous : à 9h, au bar-restaurant 
Topaze, à Vicques.

Participants (16) : B. Cattin – S. Baillif – N. 
Geiser – J. Vuilleumier – N. Champion – 
H. Neukomm – F. Lüdi – C. Tschanz – A. 
Huber – A. Jubin – A. Sprunger – G. 
Zwahlen – Ph. Farine –  K. Werder  – M.-
D. Geiser – A. Stalder.

Willy Renggli et sa fille Monique nous 
rejoignent pour le repas de midi.

Météo : beau temps. Quelques brumes 
matinales en « Terre Sainte », Val Terbi. 
Température agréable.

Parcours : lisière de forêt entre Vicques 

et Courrendlin – cabane forestière 
Chaives-Vie (superbe vue sur Delémont) 
– Rocher du Midi (870m), arête rocheuse 
au-dessus de Choindez – Rebeuvelier, 
puis retour au point de départ en 
empruntant un chemin blanc.

Deux heures et demie de marche le 
matin, une l’après-midi.

Repas : à «R’beutz», au restaurant La 
Croix-Blanche. Accueil chaleureux. 
Menu : dinde, riz, légumes, dessert. 
Excellent !

Remarques : superbe parcours, belle 
découverte pour la majorité des 
participants. Ambiance conviviale, 
comme d’hab’ ! Merci à Alain pour la 
parfaite organisation de la journée.


